

埼玉経済



なるせ・まさと 1983年生まれ。京都大学理学部卒。東京大学院理学系研究科修士課程を経て2012年3月同大学院博士課程修了。博士(理学)。同年4月から現職。専門は超伝導検出器を用いた光子の精密計測。

サイ・テク こらむ・知と技の発信

埼玉大学・理工学研究の現場

[219]

星の光は昔の光

成瀬 雅人 大学院理工学研究科 助教

一番近い恒星(太陽のように自ら光を放つ星)でも約40兆キロもあり、これだけ遠くなるとさすがの光でも4年間以上旅をしてこないと地球に到着しません。

つまり我々はこの星の4年前の姿しか知ることができないのです(もしかしたら今この瞬間にその星は爆発しているかも)。されませんが、我々は光よりも早く情報を伝達するすべを持たないのでそれがわかるのは4年後です)。

見方を変えると遠くから来た光を捉えることによって、タイムトラベルをして昔の様子を見ることができます。

一方で、天文学的な観点から見るとどうでしょう。地球から

なるせ・まさと 1983年生まれ。京都大学理学部卒。東京大学院理学系研究科修士課程を経て2012年3月同大学院博士課程修了。博士(理学)。同年4月から現職。専門は超伝導検出器を用いた光子の精密計測。

■タイムトラベル

タイトルは川上弘美さんの小説「神様」の短編から取つてきました。光の速度は有限なのである場所から発せられた光が我々の目に届くまでには時間がかかります。

それでも我々が現在見ることができる光はどれ位前の光なのでしょうか?

宇宙が誕生して約137億年が経つと言っていますが、我

々が見ることができる最古の光は宇宙誕生から38万年後に発せられたとされています。この光は星から出たものではなく、宇宙をほぼ均等に満たしており、センサとして宇宙マイクロ波背景放射(CMB)と呼ばれています。

このCMBを使って宇宙が生み出された赤ちゃんとたのむ様子を調べ、宇宙の成り立ちを明らかにしたいと考えています。それは非常に微弱なCMBを高精度で観測できる高性能Bを高精度で観測できる高性能

トマです(前置きでほとんどの欄が埋まってしまいました)。

■センサ開発で貢献

超伝導センサの高感度な性能を天文観測以外の分野にも活かすために、空港などにおける危険物検査システムや食品中の放射線量検出システムの開発を行っています。現在の超伝導センサは性能は高いですが、冷凍機を使ってマイナス270度以下まで冷やす必要があるという大きなハンデを抱えています。

その弱点を補つて余りある利点を持つセンサを開発し、社会に貢献できるよう精進しています。

企業、団体、商店街などの話題や情報を寄せください
TEL 048-795-9161 FAX 048-653-9040
□keizai@saitama-np.co.jp